

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 30 September 2019



Gita Ulfa Andari
NIM. 151401708

ABSTRAK

Nama : **Gita Ulfa Andari**, NIM : **151401708**, Judul Skripsi : **Model Pemberdayaan Ekonomi Mustahik Berbasis Pendayagunaan Zakat Produktif Melalui Program Kelompok Keuangan Mikro (Studi Pada LAZ Harfa Banten)**. Jurusan : **Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Tahun 2019**.

Pada provinsi Banten kemiskinan masih menjadi pusat perhatian bagi pemerintah dalam mengentaskan kemiskinan. Dilihat dari segi perekonomian Islam, maka salah satu solusi untuk mengentaskan atau memperkecil masalah kemiskinan, yaitu dengan mengoptimalkan pendistribusian zakat agar tetap dapat *sustainable* dengan merekonstruksi dari pola konsumtif menuju produktif. LAZ Harfa Banten menyalurkan dana zakat produktif pada program Kelompok Keuangan Mikro (KKM) yang merupakan salah satu produk dari program Aksi Peduli Ekonomi. LAZ Harfa memiliki beberapa model pemberdayaan ekonomi mustahik yang dilakukan agar mampu mengelola dana zakatnya sampai dengan mensejahterakan para mustahik.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : (1) Bagaimana model pemberdayaan ekonomi mustahik berbasis pendayagunaan zakat produktif melalui program Kelompok Keuangan Mikro LAZ Harfa Banten? (2) Bagaimana dampak dari penerapan model pemberdayaan ekonomi mustahik berbasis pendayagunaan zakat produktif melalui program Kelompok Keuangan Mikro LAZ Harfa Banten?

Tujuan dari penelitian ini, yaitu (1) Untuk mendeskripsikan model pemberdayaan ekonomi mustahik berbasis pendayagunaan zakat produktif melalui program Kelompok Keuangan Mikro. (2) Untuk mengetahui dampak dari penerapan model pemberdayaan ekonomi mustahik berbasis pendayagunaan zakat produktif melalui program Kelompok Keuangan Mikro LAZ Harfa Banten.

Metode yang digunakan adalah metode *Field Research* dan *Library Research* yang bersifat deskriptif kualitatif. Dalam pengumpulan data menggunakan metode observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan untuk teknik analisisnya menggunakan teknik analisis menurut Miles dan Huberman, yaitu tahap pengumpulan data, reduksi data, display (penyajian) data, verifikasi dan penarikan kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian, bahwa: (1) Model pemberdayaan mustahik yang dilakukan dalam program Kelompok Keuangan Mikro ialah dengan menerapkan fungsi manajemen berupa perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan. Selain itu, dalam model pembangunannya menggunakan model pendekatan *Asset Based and Community Driven Development* (ABCD) yang berfokus pada kekuatan, kemampuan, peluang, bakat dan keahlian yang dimiliki masyarakat. (2) Zakat produktif yang dikelola oleh LAZ Harfa melalui program Kelompok Keuangan Mikro mampu meningkatkan ekonomi mustahik, melatih kemandirian, mengubah pola pikir menjadi lebih baik dan meningkatkan pengetahuan mustahik tentang ilmu-ilmu agama.

Kata Kunci : **Pemberdayaan Ekonomi, Pendayagunaan Zakat, dan KKM.**



FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Kepada Yth,
Lampiran : 1 (satu) eksemplar
Dekan Fakultas Ekonomi
Hal : **Usulan Munaqasyah**
Dan Bisnis Islam
a.n. Gita Ulfa Andari
UIN SMH Banten
NIM. 151401708
di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara **Gita Ulfa Andari, NIM. 151401708** dengan judul Skripsi “*Model Pemberdayaan Ekonomi Mustahik Berbasis Pendayagunaan Zakat Produktif Melalui Program Kelompok Keuangan Mikro (Studi Pada Lembaga Amil Zakat Harapan Dhuafa Banten)*”, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 30 September 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. Efi Syarifudin, M.M
NIP. 19780314 200501 1 005

Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

PERSETUJUAN

MODEL PEMBERDAYAAN EKONOMI MUSTAHIK BERBASIS PENDAYAGUNAAN ZAKAT PRODUKTIF MELALUI PROGRAM KELOMPOK KEUANGAN MIKRO

Oleh:

GITA ULFA ANDARI
NIM. 151401708

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. H. Efi Syarifudin, M.M
NIP. 19780314 200501 1 005

Pembimbing II



Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam



Dr. Hj. Nihayatul Masykurah, M.SI.
NIP. 19640212 199103 2 003

Ketua
Jurusan Ekonomi Syariah



Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Gita Ulfa Andari NIM : 151401708 yang berjudul: “*Model Pemberdayaan Ekonomi Mustahik Berbasis Pendayagunaan Zakat Produktif Melalui Program Kelompok Keuangan Mikro (Studi Pada Lembaga Amil Zakat Harapan Dhuafa Banten)*”, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 23 Oktober 2019, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 30 Oktober 2019

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Mukhlisatul Jannah, M.M., M.Ak

NIP. 19740822 200501 2 003

Sekretaris Merangkap Anggota

Irmatul Hasanah, M.Si

NIP. 19910830 201903 2 021

Anggota-Anggota,

Penguji I

Rustamunadi, M.H.

NIP. 19670924 198903 1 001

Penguji II

Mochamad Indrajit Roy, M.M

NIP. 19801129 201503 1 001

Pembimbing I

Dr. H. Efi Syarifudin, M.M

NIP: 19780314 200501 1 005

Pembimbing II

Hj. Mukhlisatul Jannah, M.M., M.Ak

NIP: 19740822 200501 2 003

PERSEMBAHAN

Bismillaahirrahmaanirrahiim

Segala puji bagi Allah SWT, Tuhan seluruh alam yang Maha Pengasih dan Maha Penyayang. Sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad Shallallahu 'Alaihi Wa Sallam, penghulu Arab dan Ajam, juga keluarga dan para sahabatnya, sumber-sumber ilmu dan hikmah.

Ku persembahkan karya ini untuk:

Kedua orang tuaku tercinta dan seluruh keluarga besar ku yang selalu memberi dukungan untuk ku. Mamah (almh) yang telah mengandung ku dengan penuh kasih sayang selama 9 bulan, lalu melahirkan ku ke dunia ini dengan penuh perjuangan menaruhkan nyawanya, walaupun hanya 3 tahun bersama di dunia ini, tapi didikan dan kelembutan hangat kasihnya selalu menyertaiku hingga akhir hayatku kelak. Papah sebagai lelaki terhebat, tulang punggung bagi anak dan istrinya yang selalu sabar dan tak kenal letih dalam mencari nafkah untuk keluarga walaupun keringat, air mata dan ketulusan yang ada padanya menjadi saksi perjuangannya.

Terimakasih atas cinta dan kasih sayang yang selalu diberikan hingga detik ini. Semoga Allah SWT membalas kebaikan semuanya dengan

berlipat ganda dan indah.

Aamiin yaa rabbal 'alamiin...

MOTTO

خُذْ مِنْ أَمْوَالِهِمْ صَدَقَةً تُطَهِّرُهُمْ وَتُزَكِّيهِمْ بِهَا وَصَلِّ عَلَيْهِمْ إِنَّ صَلَاتَكَ سَكَنٌ لَهُمْ
وَاللَّهُ سَمِيعٌ عَلِيمٌ ﴿١٠٣﴾

“Ambillah zakat dari sebagian harta mereka, dengan zakat itu kamu membersihkan dan mensucikan mereka dan mendoalah untuk mereka. Sesungguhnya doa kamu itu (menjadi) ketenteraman jiwa bagi mereka. dan Allah Maha mendengar lagi Maha mengetahui.” (Q.S. At-Taubah:

103)

“Jika berbagai kebaikan yang kalian berikan tidak diniatkan sebagai zakat. Ia akan lenyap tanpa manfaat. Ketika kalian tidak memberi atas nama Allah, kalian akan merasa berjasa sehingga si miskin tertawan oleh kebaikanmu.”

(Badiuzzaman Said Nursi)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Gita Ulfa Andari, dilahirkan di Lebak, pada tanggal 14 Mei 1997. Penulis merupakan anak keempat dari lima bersaudara, anak dari pasangan sah Bapak Boboh Makmur dan Ibu Yayah Hadiyana (Almh). Bertempat tinggal di Jalan Bhayangkara Komplek Griya Serang Asri Blok Bunga Bangsa No.11 RT/RW 002/010 Kecamatan Cipocok Jaya Kota Serang Provinsi Banten.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis, yaitu SDN 03 Pasir Tariti Rangkasbitung, lulus tahun 2009, SMPN 4 Kota Serang, lulus tahun 2012, SMKN 1 Kota Serang dengan mengambil jurusan Akuntansi, lulus tahun 2015. Selanjutnya, pada tahun 2015 penulis mengambil program studi S1 di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten dengan mengambil jurusan Ekonomi Syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

Selama masa perkuliahan, penulis aktif di beberapa UKM, diantaranya pada Kelompok Studi Ekonomi Islam (KSEI) Komunitas Ekonomi Syariah (KES) sebagai Staff Keilmuan tahun 2016-2017, lalu dilanjut tahun 2017-2018 sebagai Ketua Keilmuan, pada Himpunan Mahasiswa Jurusan Ekonomi Syariah (HMJ ES) sebagai Staff Pemberdayaan Perempuan tahun 2016-2017, dan pada Lembaga Dakwah Kampus (LDK) Ummul Fikroh sebagai Staff Dana Usaha tahun 2017-2018. Selain itu, penulis juga aktif pada organisasi eksternal, yaitu Forum Silaturahmi Studi Ekonomi Islam (FoSSEI) Regional Banten sebagai Ketua Bidang Keilmuan tahun 2018-2019.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Segala puji dan syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat, rahmat, hidayah dan inayah-Nya, hingga dapat terselesaikannya skripsi ini. Shalawat serta salam senantiasa tercurahkan kepada Tauladan, Motivator, dan Junjungan kita Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, tabi'in, dan orang-orang yang senantiasa mengikuti dan melaksanakan sunnahnya hingga akhir zaman.

Skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi salah satu syarat kelulusan dalam menempuh pendidikan tingkat Strata Satu Program Studi Ekonomi Syariah pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis juga menyadari bahwa sejak awal penyusunan hingga terselesaikannya skripsi ini tidak lepas dari do'a, bimbingan, bantuan dan motivasi dari berbagai pihak. Maka dengan segala rasa hormat dan ketulusan hati, penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Allah SWT Sang Pemilik alam semesta, Maha Bekuasa atas segala sesuatu.

2. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
4. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak., selaku Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
5. Bapak Dr. H. Efi Syarifudin, M.M selaku Dosen Pembimbing 1 yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk membimbing dan senantiasa memotivasi, mengarahkan penulis hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
6. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, M.M., M.Ak., selaku Dosen Pembimbing II yang telah bersedia meluangkan waktunya untuk membimbing serta mengarahkan penulis hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik.
7. Bapak Rustamunadi, M.H selaku Dosen Penguji I dan Bapak Mochamad Indrajit Roy, M.M selaku Dosen Penguji II yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, motivasi dan arahnya.

8. Seluruh Dosen Jurusan Ekonomi Syariah, Staff Ekonomi Syariah, Staff FEBI, Staff Perpustakaan FEBI dan Staff Perpustakaan Pusat Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
9. Direktur serta seluruh Staff LAZ Harfa Banten yang telah mengizinkan penulis untuk melakukan penelitian selama penyusunan skripsi ini. Terimakasih atas segala keramah tamahan dan bimbingannya yang telah diberikan kepada penulis.
10. Field Facilitator KKM Maju Bersama, yaitu teh Imas dan ibu-ibu anggota KKM Maju Bersama.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu segala saran dan kritik yang membangun dalam memperbaiki penulisan ini sangat diharapkan penulis.

Penulis berharap pula semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca lain pada umumnya.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 30 September 2019

Gita Ulfa Andari
NIM. 151401708